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●民营医院放开价格意义重大

放开医疗服务价格这一价格决策方式将
更加符合市场规律，也会使民间资本的投入

和产出比有一个更加稳定的预期，使民间资本
办医进一步提速，促进多元化办医，是废除

“以药养医”格局的真正破冰之举。
——中国社会科学院经济研究所公共政策研

究中心主任朱恒鹏表示。

●企业利润低不只因为钱紧

现在企业利润上不去不只是因为货币政策偏紧，资
金成本上升的问题，主要症结还在于产能过剩，市场有效

需求不足，产能利用率不高导致成本升高，这会在企业财
务报表中直接体现为企业毛利率低。企业融资成本偏高，也

不能简单归结为货币偏紧的大环境。这往往受到两个因素影
响，一是企业盲目投资和盲目扩张，二是企业竞争力不强。

——对外经贸大学副校长张新民表示。

●更加重要的是“洗脑进城”

城镇化的各项改革应该是渐进的。对于3亿进城人口，最重要的

是要尽快推进基本公共服务全覆盖，其中最重要的是教育，包括对农
民工的教育培训和农民工子女的就学和升学。因为农民工要更好地融

入城市，不仅仅只是“洗脚上楼”，更重要的是“洗脑进城”，如果没
有教育培训，那只能是低端劳动者。

——全国人大财经委副主任委员辜胜阻表示。 （宦 佳辑）
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一季度外贸进出口下降
本报北京电 （记者罗兰） 据海关统计，

2014年一季度，我国进出口总值5.9万亿元人
民币，比去年同期下降 3.7%。其中，出口 3
万亿元，下降 6.1%；进口 2.9 万亿元，下降
1.2%；贸易顺差1028.3亿元，收窄60.9%。

一季度外贸主要呈现以下特点，一般贸易
平稳增长，加工贸易明显下降；对欧美日和东
盟等主要伙伴贸易增长，对港贸易大幅下降；
机电产品、传统劳动密集型产品出口下降。

出口先导指数显示未来出口相对乐观。1
月至3月的平均指数为41.6，较去年第四季度
的 39.4 有明显上升，预计二季度我国出口增
速较一季度将有所回升。

北京万人发明专利40件
本报北京4月10日电（记者赵鹏飞） 在第

14个世界知识产权日来临之际，北京市发布了
2013 年北京市知识产权保护工作状况。其中，
全市有效发明专利量为 8.54 万件，每万人发明
专利拥有量达到40.4件，居全国首位。

2013 年北京市专利申请量和授权量再创新
高，专利申请达到12.33万件，授权达到6.26万
件，同比分别增长 33.6%和 24.1%。此外，2013
年北京市新增驰名商标 35件，著名商标总量达
到601件，驰名商标数量达到192件。版权自愿
登记数总计428701件，同比增长 15.6 %。农业
植物品种权累计申请量达到 938 件，居全国首
位。

中国证监会与香港
证券及期货事务监察委
员会 4月 10日发布联合
公告，批准上海证券交
易所、香港联合交易所
有限公司、中国证券登

记结算有限责任公司、香港中央结算有限公司开
展沪港股票市场交易互联互通机制试点。同日，国
务院总理李克强在博鳌亚洲论坛上明确表示，将
积极创造条件，进一步促进中国内地与香港资本
市场双向开放和健康发展。对此，专家认为，“沪港
通”将改写证券版图，加快中国与国际资本市场更
深程度的融合，使沪港两地实现互利同赢。

沪港开放彼此市场

证监会公告显示，所谓“沪港通”是上交所
和港联所将允许两地投资者通过当地证券公司

（或经纪商） 买卖规定范围内的对方交易所上市
的股票。试点初期，沪股通的股票范围是上海证
券交易所上证 180 指数、上证 380 指数的成份
股，以及上海证券交易所上市的 A＋H股公司股
票；港股通的股票范围是香港联合交易所恒生综
合大型股指数、恒生综合中型股指数的成份股和
同时在香港联合交易所、上海证券交易所上市的
A＋H股公司股票。

在投资额度方面，沪股通总额度为3000亿元
人民币，每日额度为 130亿元人民币；港股通总
额度为2500亿元人民币，每日额度为105亿元人
民币。在投资者门槛方面，要求参与港股通的境
内投资者仅限于机构投资者及证券账户和资金账
户余额合计不低于人民币50万元的个人投资者。

“人民币国际化和放松资本管制的新突破，
需要‘沪港通’来打通最关键的一步。”在武汉
科技大学金融证券研究所所长董登新看来，此次
出台“沪港通”政策的核心要素是对资本项目管
制的放松，尤其是对自然人限制的放宽，这是很
大的看点。而从世界股市发展的一体化进程看，

欧美股市的一体化是走在前列的，在很大程度上
强化了欧美发达国家和地区成熟市场的一体化机
制，对中国资本市场构成了一定程度的竞争和威
胁，所以中国要加快“沪港通”的步伐。

战略融合互利互惠

“当前已具备物质基础和市场环境，沪港两
地市场互联互通时机已经成熟，能够达到互利共
赢的局面。”董登新表示，近年来内地居民财富
急剧增长，但是资本市场仍不完善，导致民间资
本和个人财富没有一个很好的保值增值的渠道，
激发民间资本走出去的需求。从微观上看，“沪
港通”更多的是受惠于内地市场，香港作为一个
成熟的市场，它需要的是内地充盈的民间资本，
内地需要的是香港股市成熟的定价机制；从宏观
上看，香港具有大量有国际化视野的机构投资者
群体，“沪港通”会为 A 股市场带来更加宽阔的
国际视野，是完善A股定价机制，壮大机构投资
者群体的重要步骤。

香港财政司司长曾俊华认为，沪港互联互通
是战略性融合、互惠互利，对加强沪港两地金融
合作有重大意义。不仅可以增加人民币资本于在
岸及离岸健康双向循环，进一步提高香港离岸人
民币的流动性，巩固及提升香港作为离岸人民币
中心的地位，而且还有助于提高内地投资者参与
度，促进市场成熟及稳步开放，促进资本项目逐
步开放及人民币国际化进程。

为A股注入“活水”

事实上，对于持续低迷多年的 A 股市场来
说，许多质优价低的大盘蓝筹股投资价值正不断
显现，随着“沪港通”的开通，将吸引更多境外
资金为沪市注入“活水”。

“因此，沪港通对国内资本市场是一个大的
利好。”董登新表示，从中长期看，“沪港通”是
长远的绩效。而从短期看，它会为A股带来大蓝

筹、大市值股新的投资机会，香港市场会为内
地市场带来新的资金增量。

南方基金首席策略分析师杨德龙表示，
“沪港通”在利好蓝筹股的同时，也将进一
步挤压创业板泡沫，而投资额度越大，影
响越明显。

此外，“沪港通”还会影响到AH股
之间的价差。董登新表示，当前港股
市场估值大于 A股的都是大盘股，而
低于 A 股估值的都是小盘股和垃圾
股。这反映出 A 股市场对小盘股、
垃圾股等估值偏高，对大蓝筹的
估值反而偏低。港股市场是成熟
的国际市场，其估值是具有国
际标准的，“沪港通”后 A 股
市场上绩差股等高股价就会
趋于回归，同时会大幅提升
A 股对大盘股、蓝筹股偏
低的估值，股价可能会
出现两极分化。

绩差股将会退烧 大蓝筹再成热点

改写证券版图改写证券版图
本报记者 周小苑
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据外媒报道，目前
全球至少有 40 家央
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资，还有更多央行也

准备这么做。人民币在
全面自由兑换前就有可

能变成一种事实上的储备
货币。

或跻身三大储备货币

美元一直是全世界被广泛持
有的储备货币，然而其一枝独大的

霸气越来越为其他国家所诟病，一
些国家开始削减美元持有，转向多元

化的储备货币。据国际货币基金组织
的数据，截至2013年结束。美元占据全

球外汇储备中的近 33%，而 2000 年时，
该比例是 55%。新兴市场国家储备中的

“其他货币”比重相比 2003 年增加了接近
400%，发达国家的这个类别货币的增长速度

也有200%。
随着中国经济的持续发展，在异军突起的

“其他货币”中，人民币的身影越来越清晰。据
报道，去年11月到12月间，人民币在全球的使用

量增长了 15%。目前，东南亚、东欧、拉美和非洲
的一些国家已经或者正在考虑把人民币作为官方储备

货币，
专家指出，中国是世界经贸大国，而且外汇储备和

潜在市场规模 （人口） 世界第一，也是全球经济增长最
快的国家之一。目前，中国正在进行的经济结构调整，给

内外部环境带来了机遇。在此背景下，中国具备了成为储
备货币的一些有利条件。

北京大学国家发展研究院教授、全国工商业联合会副主
席林毅夫展望，到2020年—2030年，国际上可能有三个主要的

储备货币，一个是美元继续维持国际储备货币地位，一个是欧
元，此外人民币可能会成为国际储备货币之一。还有一些小的储

备货币，像日元、瑞士法郎、英镑。

成为储备货币有利有弊

专家指出，成为储备货币后，有利于建立资本
循环的良好渠道，减轻庞大外储和输入性通胀的压
力，在全球金融市场中能发挥更大的自主权等。

“人民币成为国际储备货币可以稳定币值，在
用人民币计价和结算时能规避风险，减少交易成
本，对增强中国经济的国际影响力有好处。”暨南
大学国际商学院副院长孙华妤对本报记者说。

跃上世界舞台的国际储备货币，也要承担更大的
责任和风险。孙华妤认为，如果人民币成为国际储备
货币，中国的货币政策会变成全球政策，这意味着中
国经济政策在执行中会受到更多因素的影响。

林毅夫也表达了担忧，“其实作为国际储备货
币固然非常光荣，但是经济上要付出相当大的代
价。所以不管从近期还是长期来看，要开始去思
考更好的替代方案。”

林毅夫分析，第一，一个国家主权货币作为国
际储备货币，其本国的利益跟全球利益之间的矛盾
冲突是潜在的，而且作为一个主要储备货币，对这
个国家货币政策基本上没有什么约束，任何没有约
束的这种安排可能都不是最好的安排。这是长期潜
在的问题。第二，即使 2030年人民币变成国际主要
储备货币之一，到时整个国际储备货币状况很可能
比现在更不稳定。既然比现在更不稳定，那时候去
做国际主要储备货币，资本账户要完全开放，资金
可以完全自由流动，就会经常出现国际炒家炒作的
问题，大量流动资金流进国内，就会造成房地产泡
沫、股市泡沫，货币急剧升值，出口受到影响。

还有许多“功课”要做

“很多国家央行打算用人民币做国际储备货
币，这说明他们对中国经济和中国政府有信心。
长期来看，人民币成为国际储备货币很有希望，
但期间会有波折和困难。”孙华妤说。

林毅夫认为，美元还是国际上主要贸易结算
货币，大约占60%—70%左右，中国从整个国际上
来讲占比不到5%。他表示，人民币作为国际储备
货币或者贸易结算货币确实已经开始。但是取代
美元，这个差距还非常大。

补上这个差距，中国还需做很多“功课”。孙华
妤说，首先，推人民币国际化，必须使人民币保持相
对稳定的币值，不能有太大升贬，否则会造成恐慌。
但要控制汇率波动，又会有来自国际上的压力。其
次，继续坚持对外开放，让公众理解对外开放对中
国经济结构转型升级和增强国际影响力的好处，经
济、政治决策要与国际并轨，增加政策的透明度。最
后，资本账户要开放。但短期内不能急于推进，因为
中国金融体系还不够完善，需慎重。

4月10日，为期4天的2014春季大河国际
车展在郑州国际会展中心开幕。本次车展展
场面积达到7万余平方米，汇集了国内外近70
个知名汽车品牌。图为参观者在参观奔驰
SLS AMG跑车。 新华社记者 李 博摄

春季大河国际车展开幕春季大河国际车展开幕
近日，河北省永清县韩村镇绿野仙庄现

代农业示范园中 30 多个温室大棚的油桃陆续
成熟，吸引了众多游客前来观光采摘，也成
为当地农民增收致富的新途径。图为游客在
采摘油桃。 新华社记者 李晓果摄

永清永清：：油桃油桃““抢鲜抢鲜””上市上市

连日来，新疆哈密兵团
农十三师红星一场设施农业
基地大棚里近千棵洛阳牡丹
陆续盛开，让哈密市民在
家门口就能目睹洛阳牡丹
雍容华贵、高雅端庄和

“百花之王”的魅力。
据了解，2012 年，

兵团农十三师从洛阳
引进的洛阳红、葛巾
紫、赵粉等 22 个品
种的洛阳牡丹在兵
团十三师红星一场
设施农业基地的
大 棚 里 试 种 成
功 。 图 为 游 客
在牡丹园欣赏
牡丹。
普拉提·尼亚
孜摄

（ 人 民 视
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